

Acto Civil

El día 3 del actual se celebró el entierro civil del joven de 20 años, Esteban Maeso Gómez-Pastrana que ha muerto de septicemia, producida al parecer por una reciente caída de la bicicleta, o por uso abusivo de ella.

Nos asociamos al dolor de la familia.

A pesar de ser sábado y a las 18, no estuvo el acto tan concurrido como debió estarlo. Parece ser que la inconsecuencia de las «Alturas» contagia a los demás. ¡Así se envalentona la clerigalla!

La disposición ministerial respecto a la petición de ser enterrado canónicamente sigue sin cumplirse.

No hay dinero

Cuando los infamantes sucesos de Arnedo, abrimos una suscripción para asistir a las familias de aquellos que pagaron con su vida. Nadie acudió a nuestro llamamiento. «No hay una perra» se nos decía. Poco después vinieron unos individuos rifando figuras de adorno y se llevaron de Marzanares más de tres mil pesetas; más tarde llegó a esta plaza un hipnotista y con desaprensiva sagacidad y explotando la ignorante superstición del vulgo, vendió en pocos días más de tres mil sobres que contenían un trozo de papel en el que decía el porvenir de los compradores.

Ahora hay unos riferos con caramelos (de pantalla) que algunos días hacen más de cien pesetas cada uno. Y es que solo hay dinero para imbecilidades, juegos y vicios; por eso nosotros tenemos el sentimiento de no poder abrir una suscripción a favor de los treinta huérfanos de Casas Viejas que tienen a su cargo unos cuantos buenos compañeros de Cádiz. ¡Pobre humanidad!

SUCESOS

Hace unos días que Juan F. Pocheco Porras y Miguel Granados se encontraron un sobre con varios billetes de banco, que había perdido Blas Bolaños, en la calle Ancha y cuando se lo dieron a su dueño, este no les dió las gracias siquiera.

El día 1.º del actual en ocasión en que estaba trabajando en la calle Toledo el joven José González Mellado de 22 años (Carretera de Madrid 14) pasó por allí el niño Juan Antonio Muñoz Casero, de 12 años, (Granados 18) y por sí este le dijo unas palabras que le molestaron cojió el González una piedra, tirándosela al Muñoz y ocasionándole una fuerte contusión en la pierna izquierda, de la que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro. El agresor durmió en la «perrera».

Es triste y lamentable que todo lo queramos arreglar por la tremenda. En cuanto nos dicen algo que nos disgusta, aunque lo merezcamos... ¡que te maten! ¡que te maten! Y si no ¡que se lo pregunten a los diputados!

Del Ayuntamiento

La sesión del día 25 de mayo, que no se celebró por ser día de la Ascensión y la rutina puede más que las ideas y el cumplimiento del deber, se trasladó al 27. En ella se trató: Aprobar el acta de la anterior; Boletines y gacetas, Cuentas, Despacho ordinario, Informes de comisiones, Subasta de la pavimentación de las calles de Cotón y Mariana Pineda y ruegos y preguntas.

El día 1.º del actual se celebró en 1.ª convocatoria la sesión ordinaria en la que nuestros administradores trataron el siguientes orden del día: Acta anterior, Gacetas y boletines, Cuentas, Despacho ordinario, Informes de comisiones y ruegos y preguntas. Aunque no hubo nada de particular duró la discusión hasta la una hora del día 2.

PROVISIONALITIS

Zarpazos ajenos

De «Democracia» de Ciudad Real.

«Atrázar de San Juan, 22-4 tarde. La Agrupación socialista convocó ayer mañana una manifestación contra la obstrucción parlamentaria. Hizo de suspenderla por falta de concurrentes a pesar de la gran propaganda que se hizo. Por la noche se anunció un mitin en la Casa del Pueblo, organizado también por la Agrupación socialista con el mismo objeto, teniendo que suspenderse por falta de público.»

NOTA: Máchense los «socialeros» pero antes caiga un obús, que nos gobierne Lerroux y otros «r publicanos.»

¡A la hora con «La Tierra»!

¡Que la suspendan, sí; que la suspendan! ¡Que la quemén en la plaza pública! ¡Que se los escandalos! ¡Pues no tiene la frescura de publicar, como si fuese un difunto, que los pobrecitos diputados fallaron a la sesión del martes 16, en número de más de 450! ¡Hombre, hombre! Eso se calla.

Los infelices padres de la patria tan cansados, de trabajar, (tan reventados de caciquear, de chismorrear) tienen derecho a todo. Además con mil pesetas mensuales, vijes pagados y g g s, no tienen bastante para vivir, y tendrán que agenciarse complementos por otra parte. Nosotros proponíamos, que a los cinco diputados que acudieron los enterrasen juntos con «La Tierra», por ¡¡¡fontazos...!!!

¡Mientras el pueblo es, así il, sea tan tan... tarantán... viva bien bajo el sol, el hipócrita holgazán.

TRIBUNA LIBRE

Sigo siendo político, aún

Para A. N. M.

Sean mis primeras palabras para significarte mi satisfacción por haber conseguido mi mayor deseo: que escribieras algo para el público, porque sabía tenías cualidades para ello; aunque tú llevado de tu modestia, no te las querías reconocer. Ciertamente hay confusión en el empleo de las palabras anarquía y comunismo libertario; confusión que tú no has sabido aprovechar, para, haciendo un ligero bosquejo de ellas, demostrarme la indebida aplicación que les he dado y de paso dar publicidad — que es lo que nos debe interesar — a lo que es la anarquía y por ende lo que quieren los verdaderos anarquistas; ya que son muchos los que están en el gran error de creer, llevados de los actos terroristas y de otras clases, que cometen los pseudo-anarquistas, — (que por desgracia son los más) — que anarquistas y hombre que se dedica al robo, tirar bombas, etc. algo así como de profesión, son una misma cosa; cuando en realidad es todo lo contrario: «Hombre de cultura y espíritu superior, humanitario, místico e idealista, que sueña con un orden social sin «superioridad» establecida; sin leyes, una sociedad en fin basada en la libre cooperación de sus individuos donde el trabajo sea un placer y no exista más culto que el de la ciencia y el arte.

Error, que, dicho sea de paso, alcanza a muchos de los que se llaman sus militantes; pues en tí mismo no alcanzas a comprender el concepto que tengo de ella, cuando dices que «los de la F. A. I. (y no te olvides que organización es negación de la anarquía) no son peores ni mejores que los demás, políticamente hablando.»

Sabido es que Eliseo Reclús, el gran geógrafo, llevó a la perfección de su convencimiento hasta encontrar reprochable, no solamente matar a los animales para comérselos, sino sustraerles algo (leche, huevos, lana, etc.) en nuestro beneficio: Y Kropotkin, hasta a rechazar, no siendo rico, el ofrecimiento, más que bueno, de un franco por palabra, de un editor norteamericano, por la sola condición de hacer notar en sus cuartillitas, su despreciada cualidad de príncipe, al lado de su nombre: Que el gran filósofo de Yasnaya-Pollana, fundador del anarquismo cristiano, llevado de su espíritu superior censuró durante el coito con la mujer después del primer mes de gestación.

Federico Urales ha escrito: «Para combatir la propiedad individual es menester ser más honrado que la misma honradez. Para poder defender el amor libre es necesario seas un dechado de virtud. Y para poder ser libertario y serlo con provecho para el ideal, es indispensable ser mucho más perfecto que los que del ideal libertario remigan.»

Con estos precedentes, qué duda cabe, que el anarquista puro, el verdadero, es SIEMPRE mejor; pues contribuye en la medida de sus fuerzas al bienestar común desinteresadamente, demostrándolo en sus obras que son

verdaderamente excepcionales. Y teniendo esto en cuenta, ¿merecen llamarse anarquistas los que según tu juicio sincero (que comparto), no son ni mejores ni peores que los demás aunque sea políticamente hablando? La honradez y la superioridad moral, sea en el terreno que sea ¿no será siempre manifiesta? ¿Con qué razón se llaman anarquistas los que la predicán la acción violenta y quieren por medios condenables, cual los secuaces del inquisidor Pedro de Arbués (hoy santo en los altares) para hacer creer e imponer la doctrina, toda humildad y amor, del Rabí de Galilea, quienes instaurar por medio tan «comprensible» un régimen de felicidad para todos?

Por lo demás, veo estamos de acuerdo, no es posible su instauración por ahora. Yo a fuer de sincero, te diré mas: que creo con Tarrida del Mármol, que «la anarquía integral, solo a la larga con el progreso natural de la humanidad hacia el Bien y la supresión paulatina, pero indefinida, del Mal, puede ser un hecho. Pero que llegado tal momento en que la autoridad fuese cero, y el progreso a su límite, que no pueda ser indefinido, y la felicidad general imposible de aumentar, el objeto de la vida habría cesado de existir.»

Y así es. Conseguido el límite de la lucha de la vida, de las aspiraciones humanas, reemplazar una vida de pasiones mezquinas, egoísta y cruel por otra de Amor, Libertad y Justicia, es decir la Anarquía; el objeto de la vida no habría terminado, sino la vida es lucha, al sólo ser, VIVIR POR VIVIR?

Conclusión a que llegó cuando en Londres desarrolló por primera vez este concepto: «Los goces materiales, morales e intelectuales aumentan cada día y no cesan jamás de aumentar; mas por desgracia en nuestra sociedad autoritaria precisamente aquellos que más contribuyen a producirlos no pueden gozar de ellos. De todos modos estos bienes existen; son bienes adquiridos, de los cuales cada uno tendrá su parte el día en que el mundo quede organizado de manera más equitativa. El límite superior de este aumento de goces posibles es el de las cantidades que crecen de manera continua; es decir: el infinito. Límite al que no llegaremos jamás, pero que tenderemos más y más a acercarnos a él.

Tal es la primera fase de la lucha. La segunda, comprende la supresión del mal. El peor de todos los males, es la falta de libertad. El principio contrario de la libertad es la autoridad. A menos autoridad más libertad.

El límite de la disminución, más o menos lenta de esta manifestación autoritaria, pero continua en las relaciones de la vida, no es otro que el de todas las cantidades que decrecen de manera continua; es decir: cero.

Límite que no llegaremos a alcanzar jamás; pero al cual tenderemos siempre a aproximarnos. Tal es la segunda fase de la lucha.

«Este modo de plantear, — decía Tarrida del Mármol —, el doble problema